
 
MEMÓRIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO  

DE ASSISTÊNCIA Á SAUDE 
 E DE ACESSOAO SUS/CES   

 

segunda-feira, 2 de agosto de 2010                                 CES/PR 

Dia: 24/07/2003.  1 
Horário: 08:30 horas. 2 
Coordenador:  3 
Relatora: Elisa Yukie  S. Ichikawa  4 
Presentes: 5 

ENTIDADE PRESENÇA NOME ENTIDADE PRESENÇA NOME 

FEHOSPAR Ausente José Francisco Schiavon Ausente Edison Camargo 
SESA/ISEP Presente Andréia Agostini 

CREFITO – 08  
Presente Alini Ploszaj 

SINDSAÚDE Ausente Isaltina Pires Cardoso 
Central de 
Movimentos 
Populares 

Ausente Joelma A  C  Carvalho 

FOSP - Maringá Ausente Solange Izabel Marego 
Associação da 
Nutrição do Paraná 

Ausente Kathleen Souza de 
Oliveira 

Ouvidoria do SUS Ausente Carlos Renato D’Avila  Ausente Caroline Kniggendorf 

FNU Presente Marina Fonseca 
CRF - PR Ausente Benvenuto Juliano 

Gazzi 

SINDIPETRO  Presente 
Paulo Reissinho de 
Paula 

 Presente Alide M B Ferraes 

Federação das Micros e 
Pequenas Empresas 
Agrícolas do Estado do 
Paraná 

Presente 

Ruy Pedruzzi 
Helena Pedrussi 
 
 

UFPR 
 
 
Pastoral da Criança 

Presente 
 
 
Presente 

Giovanni Loddo 
 
 
Lurdes Engekmann 

Faculdade Evangélica de 
Medicina do Paraná 

Ausente Matheos Chomatas 
FOPS  
 

Presente Denise Beraldo 
Solange Marega 

DEFIPAR Presente José Apolinário Filho FAMOPAR Ausente Luiz de Mauro 
CRESS Presente Elisa Yukie  S. Ichikawa CRM Presente Niazy Ramos Filho 

Ausente Luiz Fernandes 
SINDPREVS Ausente Jaqueline M.  de 

Gusmão 
COSEMS 
 

Ausente Antônio Carlos Nardi OMTR Ausente Vani Terezinha Stczak 

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 6 
Iniciou com a discussão e aprovacão da ata do dia 11 de julho com as seguintes alterações : 7 
linha 17 modificação de H.C. para HT; linha 25  modificação   de     ortopedia para 8 
traumatologia    ; linha 87 dia 25  para o dia 24 ; linha 94 de ausência para anuência ; linha 9 
55 acrescentar após a palavra SUS “e RH” linha 85 “ sugere uma sub_comissão; linha 100 10 
após HU/UEL; linha 115 acrescentar Alide e Denise ficam responsáveis de ler o projetos do 11 
HU/UEL e receber e mail dos demais integrantes das comissões  e elaborar uma sintese para 12 
discussão na reunião na reunião do dia 24/07 : linha 112 dia 24/07. Em seguida discutiu-se os 13 
projetos do HU/UEL com relação a termos técnicos e equipamentos . Marina ressalta a 14 
importância de acrescentar no parecer desta  comissão que se aprovado pela MS que HU/UEL 15 
traga novamente para o CES a implantação desses projetos. Denise aponta a necessidade do 16 
controle   social inclusive com  a implantação de conselhos locais na HU/UEL .Joelma destaca   17 
que já existe esta discussão em Londrina (Implantação de conselhos  locais nos hospitais, 18 
públicos) com a participação da 17ª RS Hospital Zona Norte Hospital Zona Sul; CISMEPAR e  19 
Conselheiros Estaduais HU/UEL. Isaltina ressalta que com o aumento de leitos em 167   não 20 
consta   o aumento de RH a comissão define que caso haja contratação futura , que seja por 21 
concurso público. Apolinário informa que segundo a Adefipar os deficientes físicos que 22 
conhecem as  instalações e o atendimento referem que não há sensibilidade quanto ao 23 
cumprimento da lei 9050/_ABNT-normas técnicas. Sônia Anselmo compareceu destacando que 24 
o projeto HU/UEL  foi aprovado na integra pelo CMS de Londrina e que trata  de recurso 25 
federal importante para o estado do Paraná solicitamos a Sônia que nos apresentasse a  26 
declaração do CMS de londrina o que  foi atendida prontamente através  de  envio da copia via 27 
fax. PARECER Comissão quanto ao projeto HU/UEL. Feito a discussão conclui que: sugere ao 28 
CES a aprovação dos projetos apresentados pela Hu/uel com as seguintes recomendações : 29 
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Adequadas do projeto às normas da ABNT que determinam o  acesso universal - sugere em 30 
tendo aumento de RH que seja por concurso público, uma vez   que o projeto prevê aumento 31 
de leitos de 289 para 466. - sugere  também a instituição de conselho deliberativo para o 32 
HU/UEL e solicita  indicativo de data se  aprovado pelo Ministério da Saúde que seja 33 
apresentado ao CES com as adequações que se fizerem necessárias bem como cronograma de   34 
implantação. A comissão entende a importância da aprovação e implementação deste projeto 35 
para uma vez que trará grandes benefícios à qualidade e abrangência dos serviços de saúde 36 
para o estado do Paraná . A seguir Joelma informa sobre a   conferência Estadual de Saúde, 37 
destacando, que a oficina de Atenção Básica ficará sob a responsabilidade da Comissão de 38 
Acompanhamento de Assistência à Saúde e Acesso ao SUS e terá reunião das coordenações 39 
das comissões e organizadores da conferencia no dia 14/08. Conforme solicitação do SR 40 
NELSON (SESA) a Comissão sugere  a inclusão de mais uma oficina de Saúde do Idoso na  VI 41 
Conferencia Estadual de Saúde e pede aprovação do plenário do CES. Retomando a discussão 42 
da Funpar, a subcomissão formada informa que na reunião do 21/07 não houve a presença de 43 
nenhum integrante da SESA e do jurídico da Sesa, conforme solicitado na ata da reunião da 44 
extraordinária do dia 11/07 nas linhas 85 a 95. Estiveram presentes sindsaúde e Fops a 45 
reunião não ocorreu por falta de quorum. As Entidades Sindsaúde Sindpetro que compõem o 46 
Fops, destaca que devido ao desrespeito aos Conselhos deliberativo do HT e ao Conselho 47 
Estadual de Saúde, mais uma vez o gestor mesmo sabendo do prazo em relação ao convênio 48 
em tempo hábil. A partir  deste  fato, repudia a atitude do gestor. Com relação ao convênio 49 
Funpar /Sesa,  não apresentou a discussão dos termos  do Convênio em tempo hábil. A parti 50 
deste fato, repudia a  atitude do gestor.  Com relação ao Convênio FUNPAR/SESA comissão 51 
entende  uma vez  que já foi firmado o convênio pela Secretaria  de estado sem análise  e 52 
parecer esta comissão e do CES esta comissão entende não esta apta a emitir parecer sobre a 53 
proposta do referido convênio, pois esta somente foi encaminhando ao CES na data de 21/06 54 
(sábado) sendo que a reunião da mesa diretora ocorreu na data de 12/06 que conforme prevê 55 
o regimento interno , prepara a pauta da reunião do CES neste caso , do dia 25/06. Joelma e 56 
Alide  coloca que a comissão paute o assunto PRO -SAÚDE- PR  para a reunião de agosto 03 57 
para parecer da comissão a ser apresentada na Plenária do CES  para deliberação. Há 58 
necessidade também da análise do SINSAUDE sobre o projeto em tempo Hábil para ser 59 
discutida na reunião da comissão para subsidiar o parecer  da mesma.   60 
O Sr. Apolinário da  ADEFIPAR, coloca que segundo informações de sua entidade , os 61 
funcionários da 2ª RS não detém informações  suficientes quanto ao atendimento de órtese/ 62 
prótese. Solicita ao responsável pela 2ª RS a presença do mesmo para a próxima reunião 63 
desta comissão , para esclarecimentos. 64 
Para a próxima reunião da comissão . 65 
Convocar  o representante do Hospital Erasto Gaertner (Sr Newton informar o andamento do 66 
Centro de Referência em realização ,e a dispensação prótese/ortese e correlato ,  dos meses 67 
de maio junho e julho 2003. 68 
Convocar o Representante da Secretaria Estadual e Municipal de Saúde URBS, para próxima 69 
reunião da comissão, para solicitação do transporte adaptado para os portadores de deficiência 70 
Física..  71 


